



ガールスカウト北海道連盟

2023.12.22 発行
2023 - NO.4

キラリ☆通信



今年も残すところあとわずかとなりました。2023 年度がスタートしてからは、みんなに直接会える喜びを実感できた日々ではないでしょうか。

また、私たちが送っている毎日は、当たり前ではなくとても幸せなことだと、強く感じる年でもありました。世界中で起きている紛争で、明日が来るかもわからず怯えながら暮らしている人、家族を失って悲しみの中にいる人…。そんな人達に、一日も早く穏やかで平和な生活が訪れますように。

2024 年が、明るい年となりますように！

★日本連盟より★

【コミュニティアクションチャレンジ 100 アワード (CAC100 アワード) について】

コミュニティアクションチャレンジ 100 アワード (CAC100 アワード) とは、社会的課題に対し、「すべての少女と女性が自分らしく生きられる社会」の構築に貢献すべく活動し、変化をもたらしたプロジェクトを広く募集し、その取り組みを社会に発信するとともに、称える機会とすることを目的としています。

第5回 CAC100 アワードに、第17団のチーム『さーもん』《プロジェクト名：メディアリテラシー視点の性教育を考える》が、**日能研賞**（地域社会への働きかけが見られる、少女自身の活動が評価されました）を授賞されました。

ガールズメッセ 2023 にて実施された「第5回 CAC100 アワード受賞者活動発表」につきまして、各受賞グループの発表動画が下記にて公開されています。(12月4日付団発信済) ぜひ、ご覧ください！

- 日本連盟公式 YouTube <https://www.youtube.com/user/GirlScoutsOfJapan>
- CAC100 アワード第5回受賞チームページ：<https://www.girlscout.or.jp/cac100/winner/#2023>

第6回 CAC100 アワードの募集が始まっています。応募締め切りは、2024年3月31日(日)です。みなさん、挑戦してみませんか？詳しくは、11月6日付団発信済みの第64回北海道連盟文書をご覧ください！

2023 年度活動報告会で
CAC100 アワードの報告を行う
チーム『さーもん』の
チームリーダー 第17団 高橋 咲羽さん



★青森県連盟より★

☆ガールスカウト青森県連盟支援団体 フクロウおばさんの会より☆

【弘前りんご販売終了のお知らせ】

これまで、当地のりんごをご購入頂き、誠にありがとうございました。フクロウおばさんの会で販売していたりんごを、諸事情により今後販売を行わないこととなりました。つきましては、りんご購入発送をご希望の方は、生産者の福澤農園様へ直接お申し込みくださるようお願い申し上げます。(福澤農園の連絡先は、北海道連盟事務局へおといあわせください)

(お知らせが遅くなり、失礼いたしました。来年のりんごの時期に、どうぞよろしくお願ひいたします。)



★日本連盟事業より★

☆教育活動委員会より☆

【北海道・東北地区 GIRLS' FUN MEETING ～ほっかいどう DE わたしだいすき!!～】

今年度のGIRLS' FUN MEETINGは、11月3日(金・祝)～5日(日)の2泊3日で行い、北海道・東北地区のシニア20名、レンジャー14名に引率者と実行委員合わせて58名が札幌に集いました。

この事業は、日本連盟の「自分のからだを知ろう、守ろう」がテーマのパッケージプログラムを中心に、北海道連盟独自のプログラムとして、大通公園周辺を散策した”FUN WALKING”、福島県連盟とのオンライン交流や「ガールスカウトって楽しい」を考えた”FUN NIGHT”などを行いました。

また、北海道を好きになってもえるよう、スープカレーやジンギスカン、パトロールでスイーツを選んだりなど、食事もし楽しみました。

参加したスカウトからは、『普段交流できない他県のガールスカウトと、性に関わる様々な問題について、意見や体験を話し合うことができた。』

『プログラム以外にも、食事や宿泊の際に他県のガールスカウトとの絆を深めることができた。』などの感想を聞くことができました。



★北海道連盟より★

☆教育活動委員会より☆

【ジュニア交流会 ～ほっと de もっとガールスカウトだいすき!～】

数年ぶりに対面で開催した今年のジュニア交流会は、11月25日(土)～26日(日)の1泊2日、札幌市東本願寺青少年研修センターで行い、スカウト56名、スタッフ、お助け隊合わせて65名が集まりました。

1日目のプログラムでは、まず初めに、集会時に活用しているサインやホイッスルの確認、パトロールシステムとはなにか、シェアードリーダーシップなどについて学ぶ時間でした。

夕食では、第6団の仲間が集会で収穫してきた野菜を使ったカレーが出ました。半日寝かせた翌朝のカレーライスも、とても美味しくいただきました。

夜に行った暗闇の中のポイントラリーは、パトロールの仲間と協力し、星の数や月の形、プログラムで学んだソングなど、問題に答えながらゴールを目指しました。薄暗い中で集めたパズルのピースを組み合わせたか、部屋を暗くし、夜景を観ながらユースのリーダーが弾くギターに合わせてソングやダンスをしたり、ワクワク、ドキドキと達成感の味わえるプログラムでした。

2日目も、前日の疲れを感じさせないほど笑顔で活動するスカウトたち。1日目に楽しんだソングやダンスをしたり、お菓子を食ったりし、リフレッシュしました。最後はふりかえりを行い、みんな2日間の思いを素敵で発表し『また来年も会いたい』『団の仲間早く伝えたい。次の集会が楽しみ』など、前向きな感想を述べていました。

初めは「友達ができるか」「上手に話せるか」…など、緊張の声も聞こえていましたが、最後には笑顔と笑い声いっぱい楽しい時間を過ごすことができたとおもいます。



☆会員委員会より☆

【2023年度 ガールスカウト活動報告会】

12月2日(土)に、4年振りとなる対面とオンラインのハイブリッド形式で、2023年度の活動報告を行いました。インフルエンザの流行も重なり、当初約130名の参加申し込みがありましたが、当日は会場(か)でる2.7)に38名、オンライン(Zoom)から54名、スタッフ7名合わせて、99名が集まりました。

今年度は、久しぶりにリアルに集まって実施できた日本連盟、北海道連盟の事業に参加したスカウトの報告や、団発表などを聞くことができました。多くの学びと共に、かけがえのない仲間との出会いや思い出がよく伝わる、素晴らしい報告でした。

会場での発表と録画での発表どちらも、ブラウニー・ジュニア部門の緊張感もありながら堂々と発表する姿や声から、『来年は自分も発表したい』『報告で知った活動を団でやってみたい』と、刺激を受けた他団のスカウトもいました。



経験を積んだシニア・レンジャー・ユース年代は、聞いているみんなを惹きつける生き生きとした発表で、『レンジャーになったら、(〇〇の事業に)参加したい』『自分もレンジャーまで頑張りたい』と、憧れの存在になったようです。年少部門にとっては少し難しい内容もあったかと思いますが、『年長部門が活躍する姿は、年長スカウトがない団にとっては活動の一端を知る貴重な機会であり、年少スカウトのフライングアップのためのモチベーションとなると思う』という素敵な感想もいただきました。

最後に『2023年度 北海道連盟キャンプの思い出』を動画でふりかえり、参加した人もそうでない人も『来年のキャンプに参加したい!!』と、今から楽しみにしている声をたくさん聞くことができました。

ブレイクタイムでは、レンジャーのみなさんにもご協力いただき、参加者のみなさんと一緒に手遊びを行い、笑顔溢れる楽しいひとときとなりました。

みんなで集まれるのは嬉しいですね!でも、季節柄遠方からの移動が難しい、また体調不良の場合にオンラインでの参加は有り難いという感想も聞くことができ、音声の調整など改善点もありますが、ハイブリッド形式の良さを実感できた報告会となりました。ご参加いただき、ありがとうございました!!



☆事務局より☆

【事務局 年末年始休みのお知らせ】

2023年12月26日(火) 正午 ~ 2024年1月8日(月)



上記期間を年末年始休みとさせていただきます。休み中も、FAX・メールは24時間受け付けております。どうぞよろしくお願いいたします。

《 2023年度 登録人数 》

(2023年12月15日現在)

リーダー	7	ブラウニー	57	ジュニア	65	シニア	42	レンジャー	41
								少女会員合計	212
リーダー	69	運営員	88	SCAPP	89			成人会員合計	246
								合計	458

※2022年度末 登録人数 …464名

◆北海道連盟の事務局開設曜日 …… 毎週 火・金(11:00~15:00)

◆北海道連盟への連絡 … TEL:011-221-4811 / FAX:011-221-4815

e-mail : gshc@rainbow.ne.jp / HP : https://gshc-hp.jimdofree.com